
民記倡7招講好中國故事
建議讓更多央視頻道在港免費播 盼政府多薦人才入國際機構

香港文匯報訊 針對美國政府10月21日發布
公告允許在美延期強制離境的港人申請工作許
可，惡意炒作國安法風險、蓄意製造恐慌、挑動
社會矛盾，粗暴干預香港事務和中國內政，公然
踐踏國際法和國際關係基本準則，中國外交部駐
港公署發言人予以強烈譴責。

暴露打「香港牌」遏制中國用心
發言人表示，當前的香港安全、安定，這是任

何一個不帶偏見者都能得出的結論。中央在港一

系列撥亂反正措施推動香港社會秩序恢復正常，
商圈重現生機活力，居民的人權和自由得到切實
保障，香港廣大市民和國際持份者都真切感受到
了香港的嶄新面貌，對香港未來發展更加充滿信
心。美方無視香港社會基本事實與主流民意，打
着民主、人權的幌子，執意為逃亡海外的反中亂
港分子提供「避風港」，進一步暴露其與反中亂
港分子沆瀣一氣的偽善面目、唯恐香港不亂的陰
險圖謀、打「香港牌」遏制中國發展的險惡用
心。明明是朗朗艷陽天，非得矯情要送傘，其心

可誅，其行可鄙。
發言人指出，美國自身人權劣跡斑斑，國內種

族歧視愈演愈烈，「弗洛伊德」的絕望吶喊言猶
在耳；消極抗疫又造成70多萬國民死於新冠肺炎
疫情；國內槍支氾濫，仇恨犯罪頻發，社會安全
問題積重難返。美國自己就是安全問題的「風暴
眼」，解決自身人權和社會安全問題本已捉襟見
肘，還大言不慚要給別人提供所謂「避風港」，
是誰給的勇氣、哪來的自信？

發言人強調，香港是中國的香港，香港事務純

屬中國內政。中方維護國家主權安全和發展利益
的意志堅如磐石，維護「一國兩制」和香港長治
久安的決心堅如磐石。任何人任何勢力都阻擋不
了香港由亂轉治、由治及興的歷史大勢，任何人
任何勢力都改變不了香港的光明前進方向，任何
人任何勢力都遲滯不了中華民族偉大復興的堅
實步伐！我們奉勸美方認清事實，懸崖勒
馬，放棄干預香港事務的癡心妄想，擯
棄擾亂香港、以港遏華的政治
迷思。

外交公署促美懸崖勒馬 放棄插手港事
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●香港文匯報記者 黃書蘭

為讓更多市民更全面、準確地認識國家發展，加強國民身份認

同，讓世界認識真實、立體、全面的中國，民建聯昨日舉行「認識

國家發展 講好中國故事」倡議書發布會，向特區政府提出7項政

策倡議重點（見表），包括：加強推廣中華文化；要求特區政府駐

外機構講好中國故事；認識歷史加強國民身份認同；讓更多央視頻

道在港免費播放；善用香港優勢加強對外文化交流；加強於不同的

國際舞台為國家發聲；以及積極推薦人才加入國際機構。
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倡議書七大建議摘要
一、加強推廣中華文化
●將中華文化全面融入教育
●撥出10億元專項資金，推動國民教育及落
實愛國文化推廣

二、要求特區政府駐外地機構講好中
國故事

●增設負責推廣中國發展成就及「一國兩
制」成功實踐的職能

三、認識歷史，加強國民身份認同
●建立中國共產黨歷史展覽館
●盡快籌建永久性的「中國香港抗戰歷史紀
念館」

四、讓更多央視頻道在港免費播放
●盡快與中央電視台商討，讓更多央視頻道
在本港免費播放，爭取優先在公營房屋播
放央視節目

五、善用香港優勢，加強對外文化交
流

●建立官方社交平台頻道，宣傳正確國家和
香港史料

六、加強在不同國際平台為國家發聲
●組織更多本地機構參加重要的國際會議或
論壇，及於外國主流媒體發聲，向世界說
明國家及香港實況

七、積極推薦人才加入國際機構
●特區政府應積極向中央爭取，推薦更多人
才加入國際機構，參與更多國際事務

資料來源：倡議書發布會

整理：香港文匯報記者 黃書蘭

港區全國人大代表、民建聯副主席陳
勇，民建聯執行及常務委員梁熙，

民建聯執行委員朱麗玲，及原東江縱隊
港九獨立大隊老游擊戰士聯誼會會長林
珍出席昨日記者會。
陳勇表示，為助市民全面認識中華
文化，了解中國歷史及中國共產黨的
歷史，以提升國民身份認同，民建聯
發表「認識國家發展 講好中國故
事」倡議書，向特區政府作出多項建
議，包括建立中國共產黨歷史展覽

館；盡快籌建永久性的「中國香港抗
戰歷史紀念館」；要求特區政府盡快
與中央電視台商討，讓更多央視頻道
在香港免費播放，並爭取在公營房屋
優先播放；撥出10億元專項資金，推
動國民教育及落實愛國文化推廣；加
強宣傳香港抗日英雄事跡，包括中國
共產黨領導的東江縱隊港九獨立大隊
在抗擊日寇時的事跡等。

籲港人傳承衛國精神

林珍昨日在記者會上分享中國共產黨
帶領的東江縱隊港九獨立大隊在日寇侵
華期間的英雄事跡。她指，抗日烈士們
為保衛香港寧死不屈，然而2019年黑暴
期間竟有人塗污烏蛟騰抗日英烈紀念
碑，令老戰士們都非常痛心，希望特區
政府能加強向香港市民，尤其是年輕人
宣傳抗日歷史，傳承團結、愛國的精

神，呼籲港人銘記歷史，傳承保家衛國
的精神。
記者會上，陳勇並提到香港誠品書店

早前被揭出售名為《八國聯軍乃正義之
師》一書，批評該書歪曲八國聯軍侵略
中國史實，他認為，事件說明香港仍存
在「政治病毒」，凸顯特區政府說好中
國故事的需要。

之前話「忍夠黃絲分化，決定
脫離黃圈，不再用顏色分人」嘅
黃店「程班長台灣美食」，點都
估唔到連宣布即將執笠都會引發
黃圈嘅內訌大戰。「程班長台灣
美食」日前於facebook發帖話預

計會做到出年3月中左右，原本稀鬆平常嘅決定，
就被黃絲攞嚟批鬥「熱狗」（「熱血公民」），
鬧佢哋之前有份搞「程班長」。不過，前「熱
狗」主席蟲泰（鄭松泰）都不甘示弱，噚日喺
facebook回串，話「程班長」唔做，係因為黃絲唔
珍惜用心經營嘅食肆，立場先行去批鬥佢哋，搞
到好多老闆都做到無癮。
「程班長」前日宣布出年3月結束營業，有網民
就喺連登話都係因為「熱狗」。網民「陳_綺貞」
就話：「之前班死熱狗攪程班長。」「Xavi」就
揶揄「熱狗」：「淨係識周圍咬人。」「Li Wing
Keung」就話：「唔好扮唔記得，你地（哋）熱狗
page係其中一班人追（狙）擊程班長，而（𠵱 ）
家就想卸返個波落（攞）俾（畀）人？」
蟲泰噚日喺facebook回擊話「程班長」唔做，

「連登咁都有得抹黑熱狗」。佢又話：「程班長
唔做，係因為黃絲唔珍惜用心經營的食肆，立場
先行去批鬥小店、食肆，好多老板（闆）都做到
無癮。」又聲稱：「本來大家目標係捍衛自由經
濟，但政治批鬥小店足足搞足兩年，一邊捍衛自
由、一邊搞『文革』批鬥，如此精神分裂，係老
板（闆）都唔想做落去啦。」

網民指黃絲「鬥黃」賴熱狗
有黃絲站隊蟲泰，「郭安迪」覺得：「連登班
人真係好無賴……果（嗰）陣響度『鬥黃』，批
鬥某啲黃店唔夠黃，程班長果陣好心派口罩，又
鬧人地（哋）安排唔好，結果攪到人地（哋）心
灰意冷，做到出年先走已經好畀面呢班『黃
絲』……然後呢班人又將佢地（哋）做完嘅衰野
（嘢）賴落熱狗度，嘩！講到自己好正義咁。」
「Jennifer Lee」就插多句嘴：「程班長為十幾年
來勞心勞（力）服務香港人，好多難關都特別用
心，但換來一頓臭駡（罵）。我做（係）佢都返
台灣。」
亦都有連登仔繼續爭鬥，「愛音まりあ」話：
「講批鬥邊夠熱狗黎（嚟）。」「小黑咪」就覺
得：「收皮啦熱狗，夠膽做唔敢認。」「（苦
笑）」就學蟲泰講話：「熱狗咁都有得抹黑黃
絲。」
不過都有黃絲另闢蹊徑，劍指「程班長」。

「J_more人」就話：「老老實實佢個牛肉麵唔算
好食。」「大師兄黎明」直頭講到：「啱架
（㗎）啦，坐得又唔舒服，店員態度又差，啲野
（嘢）食一般又細份，咁嘅環境嗌兩三樣野
（嘢）都成舊（嚿）水，都係留返個舖位比
（畀）良心店啦！」成單內訌大戲真係幾有睇
頭。 ●香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府本月8日安排68名屬新界西5
個區議會的區議員宣誓，17人宣誓
有效性存疑，需提供額外資料，經
考慮有關區議員的書面回覆以及所

有相關資料後，政府昨日宣布16名
區議員宣誓無效，必須即時離任，
餘下一人為元朗區議員陳美蓮，她
已於本月11日辭職。
政府昨日公布，經考慮有關區議

員的書面回覆，以及所有相關資料
後，確定16名區議員宣誓無效，包
括荃灣區議會李洪波、林錫添，屯
門區議會曾錦榮、張錦雄，元朗區
議會黃偉賢、鄺俊宇、伍軒宏、黎

國泳、張智陽、黎寳華、陳詩雅、
李煒鋒，葵青區議會唐皓文、梁靜
珊，離島區議會王進洋、徐生雄。
早前因病申請延後宣誓的攬炒派

元朗區議員張秀賢昨日在其社交平
台發文，聲稱已向民政事務總署提
交信件，因健康原因辭去區議員職
務，今日起生效。

新界西16區員 宣誓無效即時離任

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
今屆立法會會期接近尾聲，不少
議員回顧總結自己的議會工作。
立法會批發及零售界議員邵家輝
昨日表示，過去幾年工作最大的
成就是為中小企爭取到不少支援
措施。他並指，安居樂業是市民
最大的訴求，認為無論是下屆立
法會還是特區政府，都應朝着這
一方向努力。
邵家輝昨日與傳媒茶敘時表

示，批發及零售界有66個商會的
業務，從高價商品到柴米油鹽都

包括在內，令他與不同階層的市
民都有聯繫。他指出，有傳媒曾
查閱議員出席記錄，截至今年8月
31日，他共出席1,820個會議，是
本屆立法會出席最多會議的議
員，其中立法會和內務委員會會
議出席率均達99%，正是由於他
需在不同的事務委員會內，為不
同業界表達意見。
5年議會生涯什麼最令他難忘？

邵家輝表示，過去兩年，香港經歷
了翻天覆地的變化，黑暴和疫情對
業界和民生造成嚴重打擊。建設力

量在修例風波期間遭遇起底，他更
曾因有人揚言要去他家，而被迫在
酒店留宿3晚，他說，當時建設力
量議員知道形勢相當惡劣，但仍然
「頂硬上」，勇敢發聲，齊心面對
困難。
展望未來，他表示，在香港國

安法及完善選舉制度下，社會已
漸趨平靜，政治阻力也消除不
少，無論下屆立法會還是特區政
府，都應用心解決房屋、年輕人
上流等社會深層次問題，做到人
人能夠安居樂業，個個有工開。
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區議員宣誓後，
有「民主派」區議
員留低，引得同路
人分外眼紅。曾因
食美心、冇參與攬

炒派「鬧辭」而被黃絲圍剿嘅前「熱
狗」（熱血公民）立法會議員蟲泰（鄭
松泰）噚日喺社交平台發帖，上載包括
現時「民主派」喺各區嘅議席數嘅所謂
「區議會勢力圖」，質問「圖中黃色果
（嗰）堆（『民主派』）區議員，黃絲
有無鬧佢哋宣誓？點解佢哋無被
DQ？」好似要同班黃絲區議員攬炒。
蟲泰（鄭松泰）舊年年底因為生日
嗰陣食美心蛋糕而被所謂「黃絲」炮轟
食「藍店」，之後冇隨住同路人「鬧
辭」更係搞到黃絲嬲爆爆。蟲泰噚日喺
facebook上載「區議會勢力圖」，內有

現時「民主派」各區嘅議席數：「圖中
黃色果（嗰）堆（『民主派』）區議
員，黃絲有無鬧佢哋宣誓？點解佢哋無
被DQ？」佢又話：「真係純粹好奇，
點解剩（淨）係鬧我食美心囉……」
擺明想同班黃絲區議員攬炒。
有蟲泰fans隨即呼應，「Leung Hin
Yeung Herman」話：「帶頭鬧食美心
果（嗰）班，都係帶風向啫。」
「Kennis Leung」就分析原因：「『食
美心』好簡單，其他的都太複雜了。」
亦有黃絲睇唔過眼蟲泰攬炒，

「PoPo Tam」話：「係（喺）牆內個
（嗰）班你唔講，被人DQ就心心
（深深）不憤（忿）。」蟲泰就回
覆：「無心心啊，好奇啊。」佢哋實
際想點，佢哋自己心照喇。

●香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）香港文匯報早前揭露有部
分反中亂港組織提供所謂「支
援在囚手足」「服務」，企圖
繼續煽動「抗爭」，當中包括
由「港獨」組織「賢學思政」
今年1月成立的「囹羽」。保
安局局長鄧炳強日前接受香港
文匯報訪問時指，有組織及個
人企圖燃燒在囚者的反社會情
緒，政府將「採取一切方法防
止破壞更生的行為」。「囹
羽」昨晚在facebook發出公告
宣布解散。
多次被外界批評濫用探監權

利、鼓吹在囚者繼續「抗爭」
的所謂「囚權組織」「石牆
花」於上月終告解散，惟「囹

羽」等類似的組織繼續所謂
「支援在囚手足」的「服
務」。香港文匯報早前揭露相
關組織惡行，鄧炳強早前接受
香港文匯報訪問時指，有組織
及個人企圖燃燒在囚者的反社
會情緒，政府將「採取一切方
法防止破壞更生的行為」。
「囹羽」昨晚在facebook發

布解散公告稱，「在各種因
素影響下，現今已經無法再
運作」，並宣布正式解散，
即日起遣散所有成員以及義
工，暫停組織所有事務。公
告聲稱自己「本着為在囚人
士送上些微溫暖的初心」
「絕無其他意圖亦不索求任
何回報」云云。

不忿黃絲偏心
蟲泰攬炒黃區員

圖挑囚者反社會
「囹羽」宣布解散

●民建聯昨日舉行「認識國家發展 講好中國故事」倡議書發布會。
香港文匯報記者 攝

●立法會議員邵家輝舉行傳媒茶敘，回顧總
結議會工作。 香港文匯報記者 攝


